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209 062.10 Landschaft, Wald + Gewässer; Landschaftspflege; Beitragsgeschäfte SF 
Landschaft 

Bau + Planung – Rolf Christen 

Interpellation SVP; Spezialfinanzierung "Schutz und ökologische Aufwertung des Sied-

lungsraumes, der Landschaft und des Waldes"; Beantwortung 
 

Ausgangslage / Vorgeschichte  

An der GGR-Sitzung vom 14.09.2015 reichte die Fraktion SVP Lyss-Busswil eine Interpellation 

ein. Sie weist darauf hin, dass aufgrund neuer Richtlinien die bestehenden Verträge über die 

Abgeltung von ökologisch und landschaftlich bedingten Nutzungsauflagen gekündigt wurden. 

Es seien jedoch weiterhin Beiträge aus der Spezialfinanzierung erhältlich. In diesem Zusam-

menhang stellt die Fraktion SVP Lyss-Busswil folgende Fragen. 

 

Fragen und Beantwortung 
1. Wer war bis 2013 seitens der Gemeinde für die Abwicklung der Verträge zuständig? 

Hermann Ueli, Abteilung Bau + Planung 
 

2. Wer ist ab 2014 für die Abwicklung der neuen Verträge zuständig? 

Sterchi Hans-Ulrich, Urbanum AG 
 

3. Falls ein Wechsel der Zuständigkeit erfolgte: 

- wie wird dieser Wechsel begründet? 

- Hat der Wechsel der Zuständigkeit Kostenfolgen für die Gemeinde? Wenn ja, wie hoch sind die  
 erstmaligen und die jährlich wiederkehrenden Kostenfolgen? 

Im Jahr 2014 sind einerseits die neuen Richtlinien zur Spezialfinanzierung in Kraft getreten 
mit denen neue Verträge ausgehandelt werden konnten, andererseits wurde das Vernet-
zungsprojekt Busswil aus der Schublade genommen und aktiviert. Aus Kapazitätsgründen 
wurden die Verhandlungen mit den Bewirtschaftern einem anderen Mitglied der Fachgruppe 
Landschaft übertragen (Sterchi Hans-Ulrich).  
Sterchi Hans-Ulrich hatte 2014 seinen Aufwand nicht verrechnet, er betrachtete die Arbeit 
als Teil seines Engagements in der Fachgruppe Landschaft. Dieses Jahr werden die Auf-
wände rund Fr. 1‘000.00 betragen (inkl. Plankopien). 
 

4. Haben sich Landbewirtschafter gemeldet für das Eingehen von neuen Bewirtschaftungsverträgen ab 

2014? 

Alle Bewirtschafter von Lyss und Busswil wurden schriftlich auf die Spezialfinanzierung 
aufmerksam gemacht und die Kontaktperson bekannt gegeben. Es haben sich drei Bewirt-
schafter gemeldet. 
 

5. Wie viele Bewirtschaftungsverträge bestanden im Jahr 2013? 

Es gab Verträge mit 13 Bewirtschaftern. 
 

6. Wie viele Bewirtschaftungsverträge bestanden im Jahr 2014? 

Zwei, die Verträge werden dieses Jahr dem GR vorgelegt, rückwirkend auf 2014. 
 

7. Wie hoch ist die im Jahr 2014 ausbezahlte Beitragssumme aus der Spezialfinanzierung an die Land-

bewirtschafter für die Einhaltung der Nutzungsauflagen? 

Ca. Fr. 5‘000.00 (rückwirkend, Auszahlung 2015) 
 

Fragen zum Vernetzungsprojekt und Beantwortung 

Das Vernetzungsprojekt hat nichts mit der Spezialfinanzierung zu tun, Beiträge zur Vernet-

zung werden von Bund und Kanton finanziert. 
 



 

 

8. Wie hoch sind die kantonalen Zielvorgaben bezüglich Anteil ökologischer Vernetzungsflächen für 

die Gemeinde Lyss? 

Die beiden Vernetzungsprojekte Lyss und Busswil sind in der Statistik zusammengelegt. 
Ziel 2015 mind. 3‘130 Aren und  445 Bäume 
Stand heute 3‘724 Aren und  272 Bäume 
 

9. Werden die kantonalen Zielvorgaben in der Gemeinde Lyss erreicht? 

Die Zielvorgaben des Vernetzungsprojektes werden flächenmässig erreicht; bei den Bäu-
men fehlen noch rund 40%. 

 

Eintreten 

Keine Eintretensdebatte. 

 

Erwägungen 

Santschi Samuel, SVP: Der Redner bedankt sich für die ehrliche Beantwortung der Fragen. 
Outsourcing kann eine gute Sache sein und hilft, wenn man selber im Betrieb Unterstützung 
benötigt. In vorliegenden Fall ist die Auslagerung jedoch klar missglückt. Es ist zu sehen, dass 
es nach der Abwicklung vom Vorjahr, mehr Arbeit ergab, als wenn die Arbeit von Anfang an 
selber ausgeführt worden wäre. Im Weiteren ist ein grosser Rückgang in den teilnehmenden 
Betrieben von 13 auf 2 Verträge gemäss der Antwort zu verzeichnen. So können die Ziele aus 
dieser Spezialfinanzierung, insbesondere Baumbestand, nicht erreicht werden. Dem Redner 
sein Fazit ist, dass hier noch Möglichkeiten für eine Verbesserung für das neue Jahr bestehen 
und bestimmt realisiert werden können. Der Redner wünscht den Verantwortlichen viel Glück 
bei der Anpassung dieser Umsetzung. Der Redner bedankt sich für die Bemühungen in diesem 
Geschäft. 
 
 

Beschluss stillschweigend 

Der GGR nimmt Kenntnis von der Beantwortung der Interpellation SVP; Spezialfinanzie-

rung "Schutz und ökologische Aufwertung des Siedlungsraumes, der Landschaft und 

des Waldes". 

 
 

Beilagen Keine 

 

 

 


